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Los municipios tenemos el respaldo de Esteban
y avanzamos significativamente: alcaldes

DURANGO, DGO.
“Los alcaldes estamos muy

contentos con Esteban, tenemos
ese gran respaldo, hemos
avanzado de manera
significativa, nos contagia de
entusiasmo y actitud para que
andemos al 100 por día”, expresó
Iván Soto Mendía, presidente
municipal del Mezquital, al
coincidir con sus homólogos de
Durango, Gómez Palacio, Nombre
de Dios, Lerdo, Santiago
Papasquiaro, Tepehuanes, Vicente
Guerrero, San Juan del Río y
Guadalupe Victoria, en que a un
año de trabajo, han sentido el
respaldo del Gobierno Estatal,
sobre todo en la llegada puntual
de las participaciones.

Leticia Herrera Ale, alcaldesa de
Gómez Palacio, dijo que para ella

ha sido un honor compartir el
gobierno municipal, de la mano
de un gobernador de la talla de
Esteban Villegas, un hombre
trabajador y que sí cumple, “es la
primera vez que a mi municipio
le llegan las participaciones en
tiempo y forma; la palabra de
Esteban vale oro y en La Laguna
estamos muy agradecidos por
todo el apoyo que hemos recibido
en este primer año y apenas
empezamos”, expresó. 

El edil capitalino, José Antonio
Ochoa, resaltó que el trabajo de
Esteban ha sido muy claro,
plasma su ideología,
pensamiento y esa pasión que
tiene por la entidad, por eso a un
año se ven los resultados, ya que
se ha emprendido una
transformación y apoyando

siempre los sueños de los
duranguenses, “sigue mucho por
delante todavía, cinco años de
realizaciones, anhelos y sueños
por hacer, pero sobre todo de
cumplir a lo grande”, añadió. 

La presidenta municipal de
Nombre de Dios, Nancy Vázquez
Luna, dijo sentirse orgullosa de
formar parte del equipo de
Villegas Villarreal y aseguró que
el año siguiente vienen cosas
mejores, “dicen que se vale soñar
pero yo creo que ya el sueño se
está haciendo realidad, no nos
equivocamos en la elección de
nuestro Gobernador”, expresó. 

En este sentido, el alcalde de
Guadalupe Victoria, David Ramos
Zepeda, recalcó que la
coordinación con los municipios
ha sido excelente y han estado

muy bien atendidos, hizo énfasis
en las visitas que ha hecho el
Gobernador a su municipio,
donde siempre escucha y resuelve
las necesidades de la gente.

También, los alcaldes de Lerdo,
Santiago Papasquiaro, San Juan
del Río y Tepehuanes, que

asistieron al primer informe de
resultados de Villegas Villarreal,
reconocieron el cumplimiento,
respaldo y acompañamiento del
gobernador, al destacar que con
esta coordinación permite una
mejor planeación y desarrollo en
los municipios.
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DURANGO, DGO.
Más allá del discurso, son los

hechos y los éxitos que Esteban
Villegas ha logrado en el primer
año de su gobierno como el
desarrollo económico, la
seguridad, la estabilidad social y
el sentido humano, destacó el
embajador de China en México,
Zhan Run, que junto a
empresarios de ocho importantes
consorcios del país asiático y la
vicepresidenta del Bank of China,
Qian Gong, acompañaron al
gobernador de Durango en su
informe de resultados. 

Me da mucho gusto de estar en
Durango con la invitación del
gobernador Esteban, lo felicito
por el excelente trabajo; ha
presentado a un estado dinámico,
cordial y humano, expresó tras
presenciar el primer informe
ciudadano del mandatario
duranguense en el que destacan
logros y acciones en educación,

salud, bienestar, seguridad y
turismo.

“Agradezco la apertura hacia el
empresariado chino, vinieron
unas ocho empresas muy
importantes de todas las áreas y
esta cordialidad les ha

impregnado de mucho
entusiasmo”, dijo al asegurar que
México y China son dos grandes
civilizaciones que se entienden
aún sin palabras.

Tenemos una buena base de
intercambio histórico y ahora

tenemos un presente de
cooperación, México ya es el
segundo socio comercial de China
en toda américa latina y china, es
el segundo socio comercial de
México a nivel mundial, por ello,
en esta nueva era en la

integración de las cadenas entre
ambos países, es cada vez más
presente y estoy totalmente
confiado en las excelentes y
brillantes perspectivas del
intercambio que tendremos en el
futuro, finalizó.

Durango tiene desarrollo económico, seguridad
y estabilidad social: embajador de China 
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DURANGO, DGO.
Miles de familias cumplen sus

sueños con acciones de vivienda
como cuartos adicionales,
baños, techo firme,
impermeabilización y más que
forman parte del Programa de
Obra Pública de este año, con
más de 31 millones 846 mil
pesos de inversión. 

Así lo informó Toño Ochoa al
celebrar que mil 800
duranguenses vivirán más
dignamente en este 2023,
porque además cuentan con
calentadores solares, tinacos y
baño con biodigestor. 

Por esto, junto al director del
Instituto Municipal de la
Vivienda (Inmuvi), Jesús
González Smith, garantizó que
seguirá cumpliendo su palabra
de combatir el hacinamiento y
mejorar la calidad de vida, en
equipo con Gobierno del Estado. 

Justo, en el San José, arrancó la
construcción de cuartos
adicionales que fueron
solicitados por las familias en el
programa Hablemos de Frente,
acción celebrada con emotividad
por jefas de familia como Rosa
Salomé Núñez, quien junto a sus
hijos vivía en un solo cuarto.

Con acciones de vivienda, les
cambia la vida a las familias
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Líderes del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) se reunieron
con el embajador de China, Zhang
Run, a fin de ir tejiendo
oportunidades de proveeduría
para las empresas que
eventualmente se instalarían en
Durango.

La presidenta del CCE,
Magdalena Gaucín Morales
informó que se tienen ya los

primeros acercamientos en busca
de ser proveedores de algunas de
las empresas, que se conozca el
trabajo que hay en Durango y las
bondades que se ofrecen, sobre
todo en rubros que son
mayormente explorados como el
automotriz, tecnologías, energías
renovables, entre otros.

"Esta reunión enmarca su
importancia, pues abordaremos
un tema de vital importancia para
el presente y el futuro de nuestro
querido estado de Durango: la
inversión y su papel crucial en

nuestro desarrollo", remarcó
Gaucín.

Resaltó las bondades que tiene
Durango, como ubicación,
recursos naturales, fuerza laboral
calificada, incentivos fiscales y
apoyo gubernamental,
infraestructura en crecimiento,
diversidad económica, calidad de
vida, potencial de crecimiento y
un estado en paz. 

El embajador de China asistió al
informe del gobernador y se
aprovechó la oportunidad para
sostener una reunión de trabajo.

Empresarios exploran
relaciones comerciales a
través de Embajada China
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DURANGO, DGO.
“Hemos constatado que, en este

primer año del gobierno estatal,
se ha conducido adecuadamente
la administración y se han
buscado resolver las diversas
problemáticas, con una nueva
visión política, guiando por un
buen rumbo a nuestro estado”,
aseguró el diputado Joel Corral
Alcántar al ratificar a nombre del
Grupo Parlamentario del PAN su
compromiso con Durango y su
respaldo al gobernador Esteba
Villegas Villarreal.

Al hacer uso de la tribuna,
comentó que aún y cuando el
gobierno ha tenido que sortear
una serie de problemas
económicos desde el inicio ha
demostrado que las cosas se
pueden hacer de una mejor
manera.

“Hace un año la ciudadanía le
brindó su confianza y hoy los
resultados empiezan a estar a la
vista de nosotros; somos testigos
del inicio de un gobierno de
coalición, abierto y transparente;
sabemos que hay asuntos
importantes por atender,
tenemos que seguir trabajando

para lograr las metas y objetivos
que realmente contribuyan al
progreso de nuestra entidad”,
señaló durante su
posicionamiento.

Detalló que con el informe que
se presentó al Congreso del
Estado se da cuenta a la sociedad,
con total transparencia y
responsabilidad de las acciones
para que la gente conozca en qué
se gasta cada uno de los
impuestos que pagan, donde
destacan acciones concretas en
materia de educación, los
servicios de salud, el desarrollo
económico y turístico de la
entidad, generando
oportunidades a nuevas
inversiones y generación de
empleos. 

En materia de Seguridad
Pública, informó que Durango es
el décimo Estado más pacífico
según el índice de Paz en México,
el cuarto estado con la tasa más
baja de homicidios dolosos, es la
segunda entidad donde el 100 por
ciento de su fuerza policial tiene
el Certificado Único Policial (CUP)
y se ha dado un mayor y mejor
equipamiento para las policías.

Agregó que en salud pública se

cumple el sueño de tener un
médico y una enfermera en cada
clínica y en cada hospital, con la
Ruta de la Salud, Brigadas con
Valor, se cumple llevando salud a
todas las familias del estado; se
retoma el proyecto del área
oncológica del Hospital de Gómez
Palacio, con la adquisición del
acelerador lineal; el
mantenimiento del Hospital de
Salud mental; se atendió de
manera oportuna la emergencia
de meningitis, y se inició la

construcción del nuevo Hospital
de Santiago Papasquiaro, entre
otros aspectos no menos
importantes.

En materia de Desarrollo
Económico, comentó que se
trabaja fuertemente para atraer
mayores inversiones que generen
más empleos a los duranguenses,
ya que durante el primer año, se
ha lograron suscribir 23
compromisos de inversión, que
corresponden a mil 671 mil
millones de dólares de inversión,

y al momento de su consolidación
se contará con más de 10 mil 300
nuevos empleos.

“Un acierto de esta
administración es el esfuerzo que
se hizo para salir del semáforo
rojo, en el Sistema de Alarmas de
la Secretaría de Hacienda por el
nivel de endeudamiento,
contando con la carta de
liberación, gracias al manejo
financiero que hubo durante el
último trimestre del año 2022”,
afirmó.

Con transparencia, Durango va por buen rumbo: GPPAN
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DURANGO, DGO.
Desde la Facultad de

Enfermería de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) se celebró el ingreso de
383 nuevos estudiantes a los
programas de posgrado que
ofrece la máxima casa de
estudios en sus campus
Durango y Gómez Palacio. Este
significativo aumento en el
número de estudiantes fue
resaltado por el secretario
general, Julio Gerardo Lozoya
Vélez, quien, en representación
del rector Rubén Solís Ríos,
expresó el compromiso de la
institución de ampliar y
enriquecer su oferta educativa
de posgrado.

Durante el evento, que tuvo
una conexión simultánea con el
campus Gómez Palacio, que
encabezó Jorge Sáinz Mata,
director de la Facultad de
Ciencias Biológicas, los
estudiantes tuvieron la
oportunidad de interactuar con
diversos líderes académicos,
como Jaime Fernández
Escárzaga, director institucional
de Posgrado e Investigación, y
José Othón Huerta Herrera,
subsecretario académico de la
UJED. También se contó con la
participación de Braulio Andrés

García Amador, egresado de un
posgrado en Periodoncia e
Implantología, quien compartió
en una charla motivacional su
exitosa trayectoria.

Lozoya Vélez instó a los nuevos
estudiantes a comprometerse
con la excelencia y agradeció
haber elegido a la UJED para sus
estudios avanzados. Destacó
que los programas de posgrado
son fundamentales para
fortalecer el humanismo y la
formación avanzada de los
estudiantes, y para prepararlos
para los retos de la era digital.

Fernández Escárzaga, por su
parte, hablando frente a
estudiantes, directores y jefes de
posgrado de las diferentes
Facultades de la UJED, enfatizó
que el inicio de los posgrados
universitarios marca también el
comienzo de un emocionante
viaje intelectual. Animó a los
estudiantes a aprovechar esta
oportunidad única para ampliar
su conocimiento y contribuir al
desarrollo de la sociedad.

Este evento destaca el
continuo compromiso de la
UJED con la educación avanzada
y su misión de preparar a los
estudiantes para enfrentar y
liderar los desafíos del futuro.

698

Más de 380 nuevos alumnos
de enfermería inician
estudios de posgrado 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El limón está aumentando 20

por ciento casi cada semana,
señaló la presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría, quien
recordó que este elemento es
sumamente básico para la
industria gastronómica.

Señaló que en supermercados se
llega a tener un precio de 68 o 70

pesos, lo que indudablemente es
un precio muy alto por un
producto que es básico en
restaurantes, pero también en
todas las mesas de los
duranguenses.

De unas semanas a la fecha se
ha visto un crecimiento constante
en este producto, lo cual ha
venido mermando en los
restaurantes y se han tenido que
tomar algunas alternativas para
evitar los desperdicios de este
producto.

Como es un producto básico, es

elemental que se tenga en todos
los restaurantes, pero se está
cuidando y de alguna forma se
está poniendo en la mesa lo
estrictamente necesario y se lleva
más cuando el cliente así lo
requiera, justamente para evitar
que haya mermas con el
producto.

Señaló que como restauranteros
están resistiendo para no tener
que hacer ajustes en los menús y
están absorbiendo el impacto que
ha generado hasta ahora el
incremento en el limón.

Hasta 70 pesos kilo de limón,
sufre industria gastronómica

Alumnos de Aguilera toman caseta, SEED y Finanzas
La Secretaría de Educación en el Estado y las oficinas de la Secretaría de Finanzas fueron tomadas por alumnos de la Escuela Normal Aguilera, quienes manifestaron que
no se les ha entregado alimentación, despensa y material de higiene en la institución.
En parte también tomaron la primera caseta de la autopista Durango-Mazatlán.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Existe un problema de
alcoholismo y/o adicciones en un
segmento de los trabajadores y
en el caso de la industria es muy
riesgoso, por lo cual algunas
industrias ya han optado por
colocar alcoholímetros y a veces
test antidoping en la entrada,

sobre todo los fines de semana y
para aplicarlo a aquellos
trabajadores que operan
maquinaria de alto riesgo.

Así lo dio a conocer en
entrevista Eduardo Rodríguez
Gálvez, presidente de la Cámara
Nacional de la Industria de la
Transformación (Canacintra),
quien reconoció que es un tema
muy sensible, donde como
patrones tienen que brindar la

ayuda a quienes están inmersos
en esta problemática, pero
también prevenir riesgos.

Manifestó que sobre todo en
industrias que manejan altos
riesgos, como la minería, es que
se optó por practicar estos test a
fin de prevenir cualquier
accidente que pueda afectar la
integridad del trabajador. 

En algunas empresas se
colocaron algunos alcoholímetros

que se aplican fines de semana y
lunes; en algunos casos hasta
papelitos que pueden detectar si
el trabajador está bajo los influjos
de alguna droga.

Sin embargo, indicó que
también se han hecho esfuerzos
de la misma bolsa del empresario
para colocar un área de
psicólogos y de contención
emocional para los trabajadores,
no solo por el tema del consumo

de alcohol o de drogas, sino
también por algunas otras
circunstancias que se puedan
presentar en las empresas.

El tema es muy sensible y para
avanzar, se tiene que hacer un
trabajo entre patrones,
trabajadores y ver también en
donde cabe la autoridad para
rescatar a quienes ya están con
problemas de consumo y prevenir
que los índices crezcan.

Instalan alcoholímetros ante problemas
de alcoholismo en trabajadores

Trabajadores
de la salud
renuentes a
irse a zonas
serranas 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Médicos y enfermeras

mantienen resistencia a irse a
zonas apartadas ante la
inseguridad y asaltos recurrentes
que se registran, informó el líder
del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Salud de la
sección 88, Francisco Segovia.

El secretario general del
sindicato detalló que esto se da
principalmente en municipios
como Tamazula, San Dimas, Santa
María del Oro, donde es más
recurrente registrar actos como
asaltos en carretera.

Especificó que los trabajadores
que son enviados a aquellas
zonas han reportado numerosos
asaltos.

La situación más reciente se dio
en El Durazno, en Tamazula con
una situación de inseguridad que
dio temor a los trabajadores de la
salud.

Sin embargo, dijo que en zonas
como el Mezquital, se habían
reducido de manera significativa
los asaltos y eventos delictivos.

Esto lo señaló a propósito de
cumplir un año al frente de este
sindicato y donde la seguridad es
uno de los principales riesgos que
aún afronta el personal, “muchos
de los compañeros en el en el
sentido de seguridad, sí se
sienten amedrentados por
algunas personas", apuntó.

Abiertas las inscripciones para la
maestría en Terapia Familiar 

DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez, a través
de su Facultad de Trabajo Social,
dirigida por Luis Enrique Soto
Alanís, invita a formar parte de
la segunda generación de la
maestría en Terapia Familiar
Sistémica. Ana Elda Garay
Burciaga, jefa de la División de
Estudios de Posgrado, da a
conocer que ha comenzado el
periodo de inscripciones e invita
a todos los interesados a visitar
la Facultad para obtener más
detalles.

Informó que la primera
generación que trabaja bajo este
modelo ya va a la mitad, lo que
permite evaluar fortalezas y las
áreas que requieren algún
refuerzo. Mencionó que la
metodología actual permite un
enfoque más centrado en la
investigación desde el curso
propedéutico, donde eligen un
tema para su anteproyecto, y
empiezan a bosquejar cómo
aplicarlo en la práctica.

Dijo que, debido a una reciente
modificación en el plan de
estudios, se abrió la posibilidad
de que la maestría forme parte
del Programa Nacional de
Posgrados de Calidad. Esta
actualización incluye un enfoque
más claro en los modelos de
intervención directa, basándose
en la experiencia práctica.

Una de las características
innovadoras del programa es la
asignación desde el principio de

dos asesores para cada
estudiante, uno metodológico y
otro disciplinar. Estos asesores
ayudarán a los estudiantes a
desarrollar sus trabajos
centrados en la investigación,
pero siempre con un enfoque
hacia la práctica clínica.

Garay Burciaga también

mencionó que, en generaciones
anteriores, el perfil de los
estudiantes ha sido diverso,
incluyendo médicos, licenciados
en psicología, trabajadores
sociales y comunicólogos.
Añadió que cualquier profesional
con una formación en
humanidades es bienvenido a

formar parte del programa.
Finalmente, enfatizó la

invitación para que los
interesados se acerquen a las
instalaciones de la Facultad,
específicamente al edificio de
Posgrado, para obtener más
información y comenzar su
proceso de inscripción.
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DURANGO, DGO.
A duranguenses y turistas les

encantó el alumbrado patrio
instalado por Toño Ochoa para
comenzar con la celebración de la
Independencia en la ciudad, de la
cual se refirieron como muy
limpia, chula y ordenada. 

“Está bien bonito, limpio, bien
organizado y la gente muy
amable”, expresó Yolanda García,
procedente de Chicago, en
Estados Unidos.

“Que bárbaro, qué hermoso es
Durango”, manifestó Guadalupe
Rosas, también originaria de
Chicago, quien, junto con Yolanda
García, dejó claro que no dudará
en recomendar la visita a esta
ciudad.

Como ellas, cientos de personas
acudieron a la Plaza de Armas al
encendido del alumbrado
compuesto de 213 figuras, en
donde además se realizó una
fiesta con música, mariachis y
baile folclórico, para sentirse
orgullosos de ser mexicanos.

Margarita Astorga, quien vive
en Durango, también invitó a
todos a disfrutar de este
espectáculo por la noche, ya que
se puede andar con paz y
tranquilidad en la ciudad:
“estamos aquí todos seguros con
nuestros niños y todos”, añadió.

Se ilumina Durango con
festejos de la Independencia



Durango ya no
aguanta más
corrupción: Orrante 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
“El estado de Durango, ya no

aguanta más corrupción", señaló
la titular de Finanzas y
Administración de Gobierno del
Estado, Cristina Orrante.

En el marco del primer informe
de gobierno presentado por
Esteban Villegas Villarreal, la
tesorera del estado recalcó que la
economía se encuentra en
recuperación y no hay parte para
un acto de corrupción, "Durango
no lo soportaría”.

Ante ello es que el actual
gobierno ha hecho el compromiso
de cuidar el recurso y
aprovecharlo al máximo, para de
esa forma salir lo más pronto
posible de las consecuencias
económicas, que se heredaron.

La funcionaria estatal, en otro
orden de ideas, señaló que es
probable y se está valorando la
solicitud de un préstamo.

Fue a pregunta expresa que
reconoció que están analizando la
posibilidad de solicitar un crédito
para cumplir con las obligaciones
de fin de año, con el principal
objetivo de entregar en tiempo y
forma el dinero de los
trabajadores.

Sin embargo, también se están
haciendo estrategias y gestiones
para que el próximo año exista
mayor recurso para ejecutar los
proyectos pendientes en la
entidad.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A un año de ejercicio del actual
gobierno, ya se ha ido avanzando
en los pagos de los adeudos que
se heredaron de la pasada
administración para con los
socios del Consejo de Empresarios
Jóvenes (CEJ), señaló el presidente

de este organismo, Alejandro
Treviño Gamboa. 

A propósito del primer informe
de gobierno de Esteban Villegas
Villarreal, el líder empresarial
refirió que el balance es positivo
desde la perspectiva financiera,
ya que han tenido un manejo que
ha permitido avanzar con los
adeudos que se dejaron
pendientes de la pasada

administración y a quienes les
contrataron servicios para la
presente, les están pagando de
manera puntual.

Reconoció asimismo que existen
buenas noticias en los temas
sociales en el estado.

De igual manera, calificó de
innovadora la forma que tuvo el
mandatario Esteban Villegas
Villarreal de presentar su informe.

Hay avances en el
pago de adeudos del
estado a proveedores

DURANGO, DGO. 
En apoyo a las familias del

campo contra la sequía, Toño
Ochoa ha aplicado cinco
programas permanentes para
entregar semilla de avena, frijol,
maíz, biofertilizantes y hacer
análisis de suelo, informó Jesús
López Morales, director de
Desarrollo Rural.

En la Comisión de Desarrollo
Rural, junto a autoridades
municipales, estatales y
federales, así como productores,
se diagnosticaron los efectos de
la sequía, en la que Toño Ochoa
invirtió 13 millones de pesos en
el primer año, destacó.  

Construyeron bordos de
abrevadero, rehabilitaron
instalaciones pecuarias y se
impulsó el mejoramiento

genético, además entregaron
suplemento alimenticio para
ganado, aves de traspatio y 12
proyectos productivos en 10
poblados.

El regidor y presidente de la
comisión, Pedro Silerio García,
recalcó que es necesario aplicar
más acciones; por ello, acordaron
que el plan emergente para la
sequía atienda a los sectores
agrícola y pecuario, además de
garantizar el agua para consumo
humano y la seguridad
alimentaria.

De acuerdo con sus
estimaciones se requieren más de
58 millones de pesos para
aumentar la entrega de semilla,
aves de traspatio, huertos
familiares, microinvernaderos y
empleo temporal.

13 mdp para atender al campo y la sequía
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de una comitiva
enviada por la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
dialogó con vecinos de la colonia
Parque Hundido, quienes
solicitaron ser escuchados con la
finalidad de encontrar una
solución a viejos problemas.

En representación del
Ayuntamiento, una comisión
encabezada por el secretario del
Ayuntamiento, Vicente Reyes
Solís, y el Oficial Mayor, Rodrigo
de la Torre Valle, llegó a la colonia
antes mencionada, para ver las
condiciones en que se
encontraba un predio aledaño a
la barda perimetral del panteón
que se ubica en esa colonia.

Los vecinos expusieron que el
sitio es utilizado como basurero,
lo cual impacta negativamente
en la calidad de vida de quienes

habitan ese sector, pues esta
situación da pie a la proliferación
de animales y olores
desagradables.

Luego de escuchar con
atención, los vecinos recibieron
de parte de los representantes de
la administración municipal, el
compromiso de que el espacio
sería limpiado de basura y
escombro y se buscaría la mejor
forma de aislarlo para que ni
carromateros ni vecinos de otros
sectores pudieran acceder a él y
utilizarlo como basurero o centro
de transferencia.

Tras de unos minutos de
diálogo,  los vecinos,
agradecieron la disposición del
gobierno que encabeza la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, quien siempre ha
estado dispuesta a trabajar para
mejorar las condiciones de vida
de los gomezpalatinos.

Representantes del ayuntamiento
escuchan peticiones de vecinos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Como una forma de contribuir al

fortalecimiento de las familias
que están próximas a
conformarse, el Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF) de Gómez Palacio ofrece
todos los viernes, pláticas
prematrimoniales a las parejas
que contraerán matrimonio por
la vía civil. 

La directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete, recordó que, en
México, las pláticas
prematrimoniales deben ser
tomadas obligatoriamente por
todas las personas que deseen
contraer nupcias.

En Gómez Palacio es el personal
del Departamento de
Fortalecimiento Familiar, Humano
y de Valores del DIF, quienes
ponen a disposición de la
población, este servicio.

Calderón Carrete, señaló que
estas pláticas prematrimoniales
se llevan a cabo con apoyo de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, con
el objetivo de brindar a las nuevas
parejas las herramientas que les
permitan construir familias mejor
integradas, donde el respeto sea
una constante.

Durante las charlas se busca que
los participantes tomen
conciencia de los derechos y
obligaciones que adquieren
cuando contraen matrimonio.

Las pláticas prematrimoniales se
imparten todos los viernes en las
instalaciones del Club de Niños,
Niñas y Adolescentes, ubicado en

Av. Central S/N entre calle
Guerrero y Michoacán de la
colonia Valle de Chapala, en dos
horarios: 9:00 y 11:00 horas.

Al finalizar la actividad, los
participantes reciben su

constancia de asistencia, la cual
deben presentar ante la Oficialía
del Registro Civil, junto a los otros
documentos que integran su
expediente. 

Para poder recibir participar en

las pláticas prematrimoniales, la
pareja deberá presentar dos
copias del INE por cada uno de
ellos y comprobante de domicilio
de cada futuro contrayente;
además de pagar una cuota de

recuperación de 50 pesos por
pareja. 

Si desean conocer mayores
detalles, pueden comunicarse a
los teléfonos: 8717149286 y al
8717142127.

DIF brinda pláticas prematrimoniales



Gómez Palacio, Dgo.
Debido a que la seguridad de los

comercios es de suma importancia para la
administración municipal que encabeza la
presidenta municipal, Leticia Herrera Ale,
la Dirección de Seguridad Pública, a través
del Departamento de Prevención del Delito,
sostuvo una reunión con la directiva del
Mercado de Abastos, para la conformación
de un nuevo Comité de Seguridad
Ciudadano (CSC), que permitirá tener una
mejor comunicación y coordinación con los
comerciantes de dicho espacio. 

“El comercio es uno de los principales
generadores de empleo en el municipio,
por ello trabajamos arduamente para que
este sector de la economía, realice sus
actividades con las mayores garantías de

que su inversión y su patrimonio están
protegidos” dijo Abraham López Mata,
encargado del Departamento de
Prevención del Delito quien precisó que esa
ha sido la instrucción que han recibido de
la presidenta municipal.

López Mata indicó que recientemente
sostuvieron una reunión con la directiva
del Mercado de Abastos para explicarles los
beneficios de integrar un CSC al interior de
este espacio.

Posteriormente, ambas partes acordaron
la creación de este comité, el cual estará
integrado por dueños de negocios,
encargados y empleados, y tendrá como
finalidad, establecer una red de
información al interior del mercado, lo que
facilitará el trabajo en caso de que se

detecte un posible delito o bien se presente
alguno que requiera la rápida intervención
de la policía municipal.

Finalmente, la directiva de la Central de
Abastos reconoció la efectividad de la

estrategia de seguridad implementada por
este gobierno, que ha permitido una baja
del 76 % en el robo a negocio, de acuerdo
a cifras oficiales del Secretariado Ejecutivo
del Sistema Nacional de Seguridad.
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Integran Comité de Seguridad Ciudadano 
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Agencias 
El general Luis Cresencio

Sandoval, secretario de la Defensa
Nacional (Sedena), dio posesión
del cargo a cuatro funcionarios de
la dependencia nombrados por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Los mandos que se relevaron
fueron: subsecretario, oficial
Mayor, inspector y contralor
General así como comandante
General de la Fuerza Aérea

Mexicana (FAM).
Gabriel García Rincón, General

de División Diplomado de Estado
Mayor, fue nombrado como
subsecretario de la Defensa
Nacional en sustitución del
general Agustín Radilla
Suástegui.

José Alfredo González
Rodríguez, general de División
Diplomado de Estado Mayor,
fungirá como oficial Mayor de la
Secretaría de la Defensa Nacional.

Jaime González Ávalos será
inspector y contralor General del
Ejército y Fuerza Aérea en lugar
del general Carlos Arturo

Pancardo Escudero.
En tanto, el general de División

piloto aviador diplomado de
Estado Mayor Aéreo, Bertín

Hernández Mercado, comandante
de la Fuerza Aérea Mexicana será
quien sustituya al general piloto
aviador José Gerardo Vega Rivera.

Toman posesión
cuatro nuevos
mandos de Sedena

Agencias 

Marcelo Ebrard, aspirante a la
candidatura presidencial por
Morena, manifestó su
preocupación por las encuestas
que se realizan rumbo a 2024.

Por medio de su cuenta de X,
Ebrard Casaubón anunció que

mañana martes realizará una
revisión con sus representantes
del proceso.

Esta pronunciación del
exsecretario de relaciones
exteriores se da después de que
sus representantes y operadores
denunciaran irregularidades en el
levantamiento de la encuesta de

Morena.
Entre las denuncias se

encuentra la del diputado
Emmanuel Reyes, quien acusó
que representantes de Claudia
Sheinbaum repartieron
propaganda en los puntos donde
se aplicaría la encuesta en la
comunidad de Parácuaro, en el

municipio de Acámbaro,
Guanajuato.

El legislador compartió un video
en el que se vio a una mujer con
una bolsa que decía ‘#EsClaudia’
y la silueta de la aspirante,
mismas que se habrían entregado
un día anterior, es decir, el
domingo tres de septiembre.

En otros videos, se mostró cómo
las urnas para las encuestas
llegaron en bolsas de plástico
transparentes y abiertas, a pesar
de que deberían estar selladas.

Este lunes fue el último día de
levantamiento de la encuesta y el
miércoles se darán a conocer los
resultados.

Marcelo Ebrard, “preocupado” por
proceso de encuesta en Morena



Tras una primera lectura podría pensarse
que la todavía senadora Olga María del
Carmen Sánchez Cordero Dávila de García
Villegas actuó bona fide. Que su iniciativa
para regular desde la Constitución la
actividad notarial en todo el país tenía
sanos y plausibles propósitos.

Presentada en enero del reciente 2022,
justo después de que se había conocido
que, en Veracruz, Chihuahua, Nuevo León
y Puebla, entre otras entidades, habían
sido detectados múltiples casos de
notarios que dieron fe de identidades y
capacidad económica falsas, para con ello
permitir la creación de empresas de papel
usadas en esquemas de desvío de miles de
millones de pesos, como en el caso de la
llamada “Estafa maestra” perpetrados
durante el corrupto gobierno de la
tolucopachucracia.

Justo, también cuando comenzaban a
conocerse los grandes asaltos al erario de
fruncionarios de la Cuarta Decepción en
dependencias como Segalmex, el IMSS, la
propia Secretaría de la Defensa Nacional,
los robos de casas y terrenos en Oaxaca…
avalados por notarios de dudosa
integridad moral.

Con la iniciativa de reforma
constitucional, aún en la “congeladora”
senatorial, se pretende que los fiat para
ejercer la función de la fe pública no sean
regalados a amigos, parientes e
incondicionales por los gobernadores
estatales al término de sus respectivas
gestiones sexenales, como sucede hasta
ahora, sino que aquellos que pretendan
ejercer la actividad notarial presenten
rigurosos exámenes para demostrar
capacidad y, además, sean pasados por el
tamiz de la buena reputación.

Hasta ahí, bien.
Pero escondidos en la iniciativa hay dos

o tres “peros” a los que valdría la pena
sacar de la oscuridad.

El primero de ellos en el articulado que
propone que los notarios sean, al mismo
tiempo, agentes inmobiliarios. Esto es, que
se conviertan en promotores de compra
venta de terrenos, casas, departamentos,
etc.

¿Para qué, doña Olga?
¿Para obtener una mayor comisión que

la recibida hasta ahora?
Se muestra usted insaciable, senadora,

habida cuenta de que su familia tiene casi
media docena de concesiones notariales.

Pero, además, ¿ya calculó usted el daño
que causaría a la sociedad cuando, por
ejemplo, un ciudadano acudiera a buscar
la fe pública de su adquisición y el notario
le dijera que no compre esa propiedad, que
él o ella tiene una mejor propuesta?

El segundo de los peros: Que el notario
se convierta en mediador de conflictos.

¿Están preparados para ello quienes
actualmente desempeñan la función?
¿Van a delegarlo para sólo firmar los
acuerdos o convenios? ¿Cobrar más por
ello?

Y el tercero: Retiro forzoso de los notarios
cumplidos los 75 años de edad. ¿Piensa
usted dejar ya el negocio, senadora
Sánchez Cordero? ¿Ya sabe que, entonces,
ya no tiene las capacidades y facultades
que la función requiere? Porque, entonces,
de ser así, desde hace un año que ustedya
debió haber ahuecado el ala.

Le platico hoy de esto, estimado lector,
porque son propuestas que le afectan aún
más que el “destape” de una “corcholata”
presidencial, lo que sólo interesa a quienes
medran de la grilla, ¿no cree usted?

La hipocresía de la familia de AMLO
Ha tenido mayor difusión social, en

redes, la ostentosa fiesta, el pasado jueves
31 de agosto, de celebración de los 15 años
de la hija de Carolyn Adams y José Ramón
López Beltrán, el mayor de los hijos del
falso asceta Andrés Manuel López
Obrador, que el Quinto Informe –el
constitucional– del propio Presidente de la
República, celebrado a la mañana
siguiente en Campeche.

Amparado en aquel “al parecer la señora
tiene dinero” que, como famosas últimas
palabras dijese AMLO en una de sus
matinés en referencia a la mansión que la
pareja y sus hijos habitaban en uno de los
más caros barrios de Houston, Texas, el
festejo se llevó a cabo en una suntuosa
propiedad de Culiacán y, de acuerdo con
los videos difundidos por la propia sede
del evento, contó con un espectáculo de
malabaristas muy parecidos a los que
monta en sus shows el canadiense y
transnacional Cirque du Soleil.

Y serán malabares, precisamente, los que
en Palacio Nacional tendrán que hacer
para responder a las no pocas preguntas
que han surgido al respecto:

¿Por qué en la capital sinaloense que es
la matriz del también transnacional
negocio de las drogas y de la violencia
criminal?

Oiga usted, ¿pues quién fue “el padrino”?
¿Por qué José Ramón López Beltrán, que

no tiene oficio ni beneficio, puede costear
tales extravagancias?

¿Por qué “la señora tiene dinero”?
¿Da la venta de chocolates que nadie

compra se obtiene tanto dinero?
¿“Chocolates Rocío” es, en realidad, ¿una

“lavandería”?
¿El dinero de la señora proviene de las

comisiones por los contratos que celebra
Pemex con empresas del sector petrolero
en Estados Unidos y se entregan sin
licitar?

¿No le bastaba al mayor de los vástagos

con cerrar la calle de su domicilio con
autos como barrera y organizar ahí una
pachanga, con un sonidero, como hace la
mayoría del “pueblo bueno y sabio”?

¿Y la “honestidad valiente”?
Lo que más lastima es la hipocresía.
Esa de los 200 pesos en la bolsa. La de

“un solo par de zapatos”. La del “vochito”
destartalado…

… la del conformismo y la pobreza para
los demás…

… y, para la hipócrita familia de AMLO,
los estudios del “benjamín” en Londres, los
viajes en jets privados a los más caros
resorts turísticos del planeta, las
naquérrimas fiestas y celebraciones…

Ya sólo falta que salgan en la portada de
la revista Hola!

Lo que, por cierto, no les recomendaría el
ex cercano César Yáñez.

Ya ve usted como le fue.
Indicios

El Ángel de la Independencia, buena
parte del Paseo de la Reforma, y decenas
de plazas públicas en todo el país tuvieron
una nutrida participación ciudadana para
celebrar que a Xóchitl Gálvez le entregaron
ya su constancia como coordinadora del
Frente Amplio por México. Ahí, la todavía
senadora y próxima candidata presidencial
dijo que AMLO y Morena no hicieron
historia… aunque valdría acotar que ésta
ha sido una historieta de ocurrencias y
malas jugadas en contra del país. * * * Y
donde sigue la rebatiña es en el partido
guinda, ahora por las encuestas con las
que supuestamente se elegirá a Claudia
Sheinbaum como precandidata a suceder
a su titiritero, sus trampas son ya
inenarrables. Los textoservidores a sueldo
de Jesús Ramírez Cuevas, mientras tanto,
se curan en salud arguyendo que fue una
“simulación” la de los opositores, cuando
los verdaderos falsarios son los seguidores
del “caudillo”. * * * A propósito: con el
pretexto de llevar a cabo entrevistas al
evento encabezado por los dirigentes del
PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro
Moreno y Jesús Zambrano, el columnista y
comentarista radiofónico Hernán Gómez
Bruera fue señalado de provocador entre
los asistentes. * * * ¿Se acuerda usted de
aquella patraña del tren en movimiento
donde viajaban el Presidente, su esposa,
miembros del gabinete y el gobernador del
Estado de México? ¿Recuerda que en las
ventanillas del vagón se proyectaba
imágenes que simulaban que el ferrocarril

se movía, cuando eran unos soldados los
que con palancas imitaban el
desplazamiento? Pues la del sábado fue
otra patraña rielera. El tan traído y llevado
Tren Maya tuvo una descompostura y
durante más de una hora quedó inmóvil
sobre las vías. Era un viaje que, para
presumir, había organizado López Obrador
y al cual había invitado a varios
“machucones”. ¡Lástima, Margarito! * * *
¿De verdad se atreverán los diputados al
Congreso de CDMX a ratificar a la
violadora de la Constitución Ernestina
Godoy en el cargo de fiscal de la capital
federal? Y es que, con todo y fuero que no
le ha sido respetado, volvió a girar orden
de aprehensión en contra de su ex
homólogo en Morelos, Uriel Carmona. A
ella también no le salgan con eso de que
la ley es la ley. En manos de los
legisladores está el apego a la norma
jurídica. * * * Hay una coincidencia fatal
cada dos sexenios: las elecciones de
nuestro país coinciden con las de Estados
Unidos de Norteamérica.
Desafortunadamente, siempre hay
intervenciones u opiniones no pedidas de
parte de los vecinos del otro lado del río, y
esto lo advierte a tiempo Ricardo Monreal,
senador con licencia y (aun) aspirante a
coordinador nacional de los Comités de
Defensa de la Cuarta Transformación. Los
tiempos cambian y antes esta conjunción
únicamente quedaba en el anecdotario y
no había injerencia alguna, solo se tomaba
como lo que era, ahora se debe tomar en
cuenta que se han firmado dos tratados
comerciales y que hay más de 40 millones
de paisanos que viven en aquel país y
envían las remesas que son la principal
fuente “inversión extranjera” para México.
En estas últimas semanas, observa
Monreal, el área conservadora de los
legisladores norteamericanos han estado
presentando iniciativas y
pronunciamientos “atacando a México”,
en este momento coyuntural para ambos
países. Sin duda, reconoce, existen temas
que por supuesto deben atenderse como
la nutrida migración, el fentanilo, pero
estas naciones deben de cooperar en la
solución de manera “civilizada de la
cooperación, no bajo los impulsos
electoreros de la amenaza, la injerencia y
la humillación”. Ah, que la gringada… * *
* Y por hoy es todo. Le deseo, como
siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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“La mayoría de las personas gastan más
tiempo y energías en hablar de los
problemas que en afrontarlos”: Henry Ford

● Si hay quinto malo
● Lleva AMLO 23 años de campaña
● Predominan mentiras y promesas
● La silla al frente y la mujer detrás
● En jaque terrenos en Q. Roo y Gro.
Inicia el último tramo del régimen de la 4T

con pleno misterio. Del documento entregado
al Congreso no se sabe aún nada sobre su
contenido y en cuanto al mensaje otrora leído
ante invitados especiales y toda la clase
política surgen interrogantes: ¿Fue la parte
conocida como “el mensaje” del informe
presidencial o mañanera campechana? O ¿Se
regresó a la etapa de campaña? ¿Cuánto de lo
expresado cae en la realidad y puede
comprobarse? Después de cinco años de
ocupar la silla presidencial don Andrés Manuel
López Obrador dejó claro padece Síndrome de
Peter, no aceptó las obligaciones propias del
cargo y su comportamiento conductual
reflejado en la farsa y la mentira habla,
inclusive, de su inmadurez emocional. Cada
expresión, los renglones leídos y comentados
son indicadores del desconocimiento de la
realidad, de encontrarse habitando
mentalmente en un mundo mágico
imaginario.

En el Quinto Informe llevado a cabo en
Campeche, se dejaron atrás las multicitadas
frases “no debe temérsele al pueblo”, dichas
una y otra vez durante 16 años de campaña en
busca de la presidencia. Con ellas justificaba
no acompañarse de elementos de seguridad “el
enemigo no es el pueblo”; saludaba de mano,
abrazaba a quienes se encontraban en el
entorno del centro de las multitudes. En el
presente ya no se baja de la camioneta y, si
acaso, abre la ventanilla. En su recorrido
rumbo al Centro de Convenciones de la capital
campechana dejó a quienes fueron llevados
para formar una valla sin siquiera saludarles
de lejos. ¿Se le teme al pueblo o a quienes no
pertenecen a la descendencia de doña María
Consuelo Loera Pérez?

Apareció de nuevo la cita eje de las promesas
del candidato tabasqueño: combate a la
corrupción. Y así presentó la ruta de las
mentiras pronunciadas el primero de
septiembre. “Corrupción, de su combate,
depende el desarrollo con justicia. Ese es el
éxito del gobierno”. ¿Cuál combate? ¿Cuál
éxito? ¿Dónde están los corruptos? ¿A quienes
se ha castigado? ¿Es justicia regalar el pez en
lugar de enseñar a pescar? Ni siquiera a
quienes han sido exhibidos con pruebas de
malos manejos, de abusos, de enriquecimiento
inexplicable pertenecientes a la 4T son
llamados a rendir cuentas, cuando mucho los
retiran de sus ambiciones de crecer
políticamente y hacerse gobernadores. Otro
éxito mencionado fue el relacionado con la

erradicación del huachicoleo. Tal disminución
del robo de combustible es inexistente y los
datos oficiales presentados en los últimos
meses revelan todo lo contrario. Habló de la
cancelación de privilegios fiscales, lo cual sólo
con mencionar la decisión adoptada sobre el
adeudo del diario preferido en Palacio Nacional
La Jornada, hace ver se canceló esa
prerrogativa, pero se abrieron caminos para la
negociación de los “créditos fiscales” y los
adeudos a la achacosa “Lolita” aceptan desde
abonos chiquitos hasta cambalaches similares
a los del pasado.

En eso de mentir definitivamente el templete
presidencial no conoce igual. López Obrador
no enrojeció al afirmar “no hay contratos
leoninos” y, esa mirada entre perdida y risueña,
reveló lo oculto en esas palabras: en el presente
no se hacen licitaciones ni se abre la
competencia para la participación de varias
empresas. Se pactan porcentajes y se escoge a
quién se beneficia dentro de un abanico de
“amigos” y seguidores. Los apoyos ya no se
dan a los líderes de organizaciones, ahora los
administran desde la Secretaría del Bienestar
y ahí es en donde se perfeccionó la extracción
de recursos públicos para llevar a cabo
manejos oscuros.Se habló de la austeridad
republicana con aplicación personal, señalando
no es un eslogan sino cuestión de principios y
con ellos se olvidó ha sido gracias a esa orden
dejaron sin el debido mantenimiento a las
viejas estaciones del Metro construidas hace
casi seis décadas y a las mal hechas durante
los gobiernos dizque de izquierda; esos
“ahorros” han evitado se le brinde debida
atención al AICM ocasionando cancelación de
vuelos con una fuerte carga de críticas
internacionales y daños a la actividad
generadora de mayores recursos y de empleo
en, por lo menos, un par de entidades: el
turismo. Queda nuestro país como una aldea
paupérrima.

No hay derroche en el presupuesto según el
criterio del primer mandatario porque él lo
maneja directamente, a discreción, eliminando
la aprobación de los diputados manejandose
bajo una sola voluntad. “No hay salarios altos,
ni pensiones a los expresidentes, ni caja de
ahorro, ni viáticos, ni seguros médicos,
tampoco aviones ni helicópteros al servicio de
los funcionarios”. ¿Olvidamos la gráfica en
donde el ex titular de Gobernación aparece
justo junto al secretario de la Defensa? ¿En
cuál línea aérea ha viajado el Ejecutivo federal
los fines de semana del presente año? ¿Cómo
se transportó a Campeche? ¿Son o no altos los
sueldos recibidos por quienes no cuentan ni
con los estudios, ni capacidad, ni experiencia
para ocupar los cargos asignados? A la hora de
los números la situación se agrava. Asegura
era en el 2018 de 3 mil 600 millones de pesos
el presupuesto asignado a la presidencia y, este
año se redujo a 600 millones. ¿Estará enterado
del costo mensual originado para satisfacer su

deseo de vivir en Palacio Nacional?
¿Le ha informado su vocero cuánto gasta en

la compra de bots, en los acuerdos para
aparecer permanentemente publicitados
supuestos éxitos, hacer anuncios sobre
acciones y decisiones no vistas, los pagos para
promover su imagen? ¿Quién paga el gasto de
manutención y las colegiaturas de su vástago
menor? Una afirmación más inaceptable: “no
hay compra de vehículos” ¿Le han hecho
referencia de las camionetas en las cuales
viajan los integrantes del gabinete? ¿Supo del
auto Mercedes Benz manejado por Pío López
para llegar a visitarlo?

Las citas: “no al gobierno rico con un pueblo
pobre” y “primero los pobres” aparecieron
antes de mencionar habrá tarifas de luz
especiales para los campechanos, como se
aplican en otras entidades. Y el pobre pueblo,
el de los pobres, líquida pagos por el servicio
con un subsidio ridículo y tramposamente los
de Profeco no admiten denuncias y envían a
los quejosos a un punto en donde acuerdan
pagar en mensualidades el costo total del
adeudo. Cuando se falla en los abonos cortan
el servicio sin considerar habitan bebés, niños,
ancianos, enfermos. ¿Y la violación a los
derechos humanos al afectar la salud de
menores y ancianos y afectar la enseñanza de
los jóvenes? ¿Por qué Tabasco sí y los otros 31
no?

En este evento al cual arribó un primer
mandatario afectado, con la mirada distraída,
ojeroso, encorvado, se prometió un aumento
del 25 por ciento a las pensiones de adultos
mayores a partir del próximo enero, en un
claro afán de seguir con la estrategia de la
compra de votos, lo cual podría cambiar para
evitar el desvío de recursos de quienes ocupan
el poder con la sola decisión de cancelar el
derecho de votar a receptores de apoyos del
gobierno, siendo éste de cualquier partido o
alianza. Y para mantener el atractivo de la
promesa electorera se habló de mejores
salarios para maestros, médicos, enfermeras y,
en el colmo aseguró el tabasqueño la
existencia de 150 escuelas de medicina ¿en
donde están? ¿Cuándo las equiparon? ¿las
universidades Benito Juárez siguen en
completa irregularidad? ¿Le creemos cuando
los pupitres de las primarias están en ruinas y
los inmuebles de las secundarias tienen los
baños tan viejos que, para evitar fugas les
cortan el agua? ¿Patios sin pavimentar y falta
de bebederos es otra característica?

Larga fue la lista de tareas emprendidas por
el Ejército y la Marina a quienes mucho les
agradeció, pese a la desaparición de 10 mil 828
mujeres, más de 160 mil asesinatos, 60 mil
desaparecidos durante esta gestión, su
respaldo. El conteo de mentiras, falsedades,
datos inventados encontrará un considerable
aumento en el siguiente reporte. Aunque algo
se está cocinando porque la silla solitaria del
templete es una medida de pronto auxilio en
caso de presentarse una falla en la salud del
tabasqueño. Las tensiones y los corajes le han
llevado al extremo de provocar miedo, temor,
terror. Así se ve cuando doña Beatriz camina
con “sana distancia” y no precisamente
temiendo contagio de Covid. Algo, algo está
preparando el animal electoral.

DE LOS PASILLOS

El escándalo sobre la cancelación de vuelos
en el AICM apenas comienza. Según el
Vicealmirante Carlos Ignacio Velázquez
Tiscareño, director, las medidas preventivas no
sirvieron y por lo tanto van por las correctivas.
Llevaron a la ruina a esa terminal con esa
publicitada austeridad republicana y utilizando
el dinero del pago del impuesto por el uso de
la terminal aérea para pagar adeudos
provocados por sus malas decisiones; lo cierto
está en la nula prevención la cual nunca
apareció en la agenda de quienes se han hecho
cargo de estas operaciones o ¿olvidamos el
derrumbe del techo en una de las principales
salas de arribo? ¿Desaparecemos de la
memoria los baches en las pistas?

¿Por qué no se deja a los marinos en el mar y
a los soldados en los cuarteles? En las redes
circula: “de manera totalmente arbitraria hoy
-31 de agosto- se publica un decreto
presidencial que reduce las operaciones del
AICM de 52 a 43 por hora a partir del 29 de
octubre. El pretexto es que hicieron 2 estudios
que establecen que hay sobresaturación. De
entrada, las aerolíneas tendrán que
modificar/cancelar casi el 20% de los vuelos, lo
que afectará a los pasajeros que hayan
comprado boletos”.

“En el fondo lo que se quiere es favorecer a
golpe de decretazos al elefante blanco del
AIFA.Tan fácil que era concluir el aeropuerto de
Texcoco, que habría resuelto todos estos
problemas, gastando 300 mil millones menos”.
“Lo único cierto es que tenemos un aeropuerto
saturado que necesita mucha lana para
mantenimiento, la cual le quitan para pagar las
indemnizaciones de la cancelación del NAICM
y otro aeropuerto muy pequeño, en una zona
alejada y mal comunicada”.

Es arbitrario porque estos procesos se
consensúan con las aerolíneas y precipitado
porque se otorga un plazo de por lo menos 6
meses para que las aerolíneas ajusten horarios.
A esta fecha ya se ha vendido mucho boletaje
para la temporada invernal (octubre-enero) y
además ya, se hizo una disminución el año
pasado (de 62 a 52 operaciones)”. Las 25
aerolíneas que operan en el AICM mil vuelos a
la semana encuentran un gran desafío al tener
boletaje comprometido y aún no tienen la
programación de cancelación de vuelos…

En Acapulco enfrentan otro problema de esos
muy significativos en las entidades turísticas.
Las autoridades estatales toman decisiones sin
tener toda la información y mucho menos se
miden las consecuencias. Evelyn Salgado
mostró agrado cuando se prometió la
construcción de un hospital regional del ISSSTE
en los terrenos del Centro de Convenciones de
ese puerto. Esta zona pertenece a la zona
costera, tiene frente de playa y levantar un
hospital causará otro desastre ecológico; no
hay agua suficiente ni drenaje. Hay invasiones
irregulares en muchos lugares y hasta el
parque nacional ha sido invadido. Sedatu no
recomienda esa construcción carente aún de
todos los permisos, pero alertan porque “La
Torita” enmudece ante una decisión
presidencial… Y ese es el dolor en varias
entidades. En Chetumal, capital de Quintana
Roo, decidieron derrumbar todas las
instalaciones de la Expofer para ubicar en el
lugar la zona de movimiento de los vagones
del Tren Maya.
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Infobae 
El uso de dispositivos que

monitorean la actividad física se
ha popularizado en los últimos
años, permitiendo a cada uno de
nosotros controlar la cantidad de
pasos que dan diariamente.

¿Importa únicamente el número
total de pasos en un día, o la
intensidad del ejercicio, como
salir a caminar a paso ligero o a
correr, marca la diferencia? Un
estudio que analizó datos de 78
mil 500 personas arrojó luz sobre
este interrogante.

Los resultados de la
investigación, que se publicaron
en las revistas JAMA Internal
Medicine y JAMA Neurology,
encontraron que caminar a paso
ligero durante unos 30 minutos al
día disminuye el riesgo de
enfermedades cardíacas, cáncer,
demencia y muerte, en
comparación con caminar la
misma cantidad de pasos pero a
un ritmo más pausado.

Además, se determinó que
nueve mil 800 pasos diarios
ofrecen el mayor nivel de
protección contra el desarrollo de
demencia, con una reducción del
riesgo del 50%. Por otro lado,
caminar más de 10 mil pasos
diarios no mostró beneficios
adicionales significativos.

Para estos estudios, que
incluyeron a participantes del
Biobanco del Reino Unido, los
participantes, con una edad
promedio de 61 años, aceptaron
llevar rastreadores de actividad
durante siete días completos,

incluidas las noches, al comienzo
del ensayo.

Los investigadores descubrieron
que cada 2000 pasos adicionales
al día reducían el riesgo de
muerte prematura, enfermedades
cardíacas y cáncer en
aproximadamente un 10%, hasta
unos 10 mil pasos diarios. En
cuanto al desarrollo de demencia,
nueve mil 800 pasos al día se
asociaron a una reducción del
riesgo del 50%, con una
reducción del riesgo del 25 por
ciento a partir de unos tres mil
800 pasos al día.

Estudios similares también han
demostrado que los beneficios de
caminar comienzan mucho antes
de los 10 mil pasos diarios que se
suelen promocionar.

Según el equipo de
investigación, los participantes
que caminaban a paso ligero
(entre 80 y 100 pasos por minuto)
tenían un 35% menos de riesgo
de morir y un 25% menos de
posibilidades de desarrollar
enfermedades cardíacas o cáncer,
en comparación con aquellos que
andaban a un ritmo más lento.

Matthew Ahmadi, investigador
de la Universidad de Sidney,
Australia, y coautor del estudio,
destacó que no es necesario
caminar 30 minutos
consecutivos. “Puede ser en
breves ráfagas a lo largo del día”,
señala.

Para poner estas cifras en
perspectiva, una persona cuyo
total de pasos diarios incluya
entre dos mil 400 y tres mil que

sean caminatas enérgicas podría
ver una fuerte reducción del
riesgo de desarrollar
enfermedades cardíacas, cáncer y
demencia, incluso sin dar muchos
pasos adicionales más allá del
número total diario.

La investigación también
subrayó la importancia de la

intensidad del ejercicio. Caminar
a paso ligero puede ofrecer un
alto nivel de protección contra
enfermedades cardíacas, cáncer o
demencia. Tamanna Singh,
cardióloga de la Clínica Cleveland,
enfatiza que la clave es caminar a
una intensidad que desafíe
ligeramente los límites de
comodidad.

Cuando se trata de incorporar
un ejercicio más intenso a la vida
diaria, la doctora Singh suele
recordar a sus pacientes que todo
es relativo. “Todo el mundo parte

de un estado de entrenamiento
diferente”, dijo.

Un ritmo rápido para una
persona puede no serlo para otra,
pero lo que importa es el esfuerzo
relativo. A una intensidad de
ejercicio ligera, una persona
puede cantar una canción,
mientras que a una intensidad
moderada, una persona puede
mantener fácilmente una
conversación, pero le costaría
cantar. A intensidades más altas,
la conversación se vuelve difícil,
si no imposible.

¿Qué es más importante para la salud, la
velocidad o la cantidad total de pasos diarios?
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Il Turco in Italia vuelve al Teatro

Colón. Se trata de una ópera bufa
con música del gran Rossini que
forma parte de Divina Italia, una
colaboración entre el Teatro Colón
con la Embajada de Italia en
Buenos Aires y el Istituto Italiano
di Cultura de Buenos Aires
enfocada en recorrer el legado del
arte musical italiano.

A partir del martes 5 de
septiembre a las 20 horas, Il Turco
in Italia llega en una nueva
producción del Teatro Colón, 23
años después de su última
representación en el primer
coliseo. Una de las grandes
partituras de Gioachino Rossini,
con dirección musical de Jordi
Bernàcer y dirección de escena de
Pablo Maritano.

Serán seis funciones los días
martes 5, miércoles 6, jueves 7,
sábado 9 y martes 12 de
septiembre a las 20 horas y
domingo 10 de septiembre a las
17 horas.

¿De qué se trata? Un mercader
turco tan exótico como ingenuo

es el blanco de las maquinaciones
de una avispada y bella
napolitana en esta ópera en la
que, en rigor, no se habla de otra
cosa que del Otro. Con una
música que está entre lo más
original escrito por Rossini,
comenzando por su casi
vanguardista obertura, en esta
nueva versión Il turco in Italia
mostrará, también, la risa y los
enredos amorosos como
contracara de una ciudad que se
pudre al sol.

Divina Italia es una colaboración
entre el Teatro Colón, la Embajada
de Italia en Buenos Aires, cuyo
embajador es Fabrizio Lucentini,
y el Istituto Italiano di Cultura de
Buenos Aires, cuya directora ad
interim es Giuliana Gentile.

Las entradas se encuentran a la
venta y podrán adquirirse de
manera online a través de
www.teatrocolon.org.ar. También
de manera presencial en la
boletería del Teatro Colón
(Tucumán 1171) de lunes a
sábados de 9 a 20 y domingos de
9 a 17 horas.

Vuelve al Colón “Il Turco in Italia”, una
ópera bufa con música del gran Rossini
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: Rodrigo Chapa
CHICAGO, ILL.
El Instituto de Arte de Chicago

presenta la exposición Remedios
Varo: Science Fictions (Remedios
Varo: Ficciones científicas),
integrada por más de 60 pinturas
y dibujos de la artista
hispanomexicana. Realizada con
la curaduría de Caitlin Haskell,
curadora de Arte Moderno y
Contemporáneo del Instituto de
Arte, y por la curadora invitada
del Museo de Arte Moderno, Tere
Arcq. Estará hasta el mes de
noviembre del 2023.

El título de la exposición,
Science Fictions, alude a las
tensiones y posibilidades que
Varo reunió en su trabajo
mientras buscaba visualizar
órdenes ocultas y verdades
invisibles. Los materiales
adicionales del archivo de la
artista (caricaturas a gran escala
para pinturas, cuadernos,
bocetos, estudios detallados,
efímeras y posesiones personales)
ofrecen una comprensión aún

más profunda de su práctica
distinta y diversa. 50 obras son
del acervo del Museo de Arte
Moderno (MAM), perteneciente a
la Red de Museos del Instituto
Nacional de Bellas Artes y
Literatura (Inbal), que abarcan 22
dibujos, 11 cuadernos, seis
objetos de su archivo personal y
11 óleos. De estas piezas, 19
cuentan con declaratoria de
monumento artístico.

Está exposición es la primera
dedicada a la artista en Estados
Unidos en más de veinte años y la
primera individual en este recinto
en torno a una pintora
surrealista.Esta selección de
piezas creadas de 1955 hasta su
muerte en 1963, representa un
capítulo significativo en la carrera
de Varo, que muestra su duradera
contribución al arte moderno y
los legados globales del
surrealismo.

La exposición se basa en la
tradición de 90 años del Instituto
de Arte de recopilar, exhibir y
producir nuevas investigaciones
sobre obras de arte surrealistas, y
marca un hito significativo en los

esfuerzos del museo para
expandir las fronteras de este
movimiento global. En particular,
esta será la primera exposición
individual del Instituto de Arte
dedicada a una pintora surrealista
y a una artista que trabajó en
México.

María de los Remedios Alicia
Rodriga Varo Uranga, nacida en
Gerona  España, huyó de Europa
en 1941 debido a los crecientes
peligros de la Segunda Guerra
Mundial y emigró
permanentemente a la Ciudad de
México, donde trabajó en medio
de una comunidad de artistas
mexicanos y europeos entre ellos
Leonora Carrington, Gunther
Gerzso, Kati y José Horna, Alice
Rahon y Wolfgang Paalen,
quienes se inspiraron en la
cultura y la geografía de México. 

Fue aquí donde Varo desarrolló
su práctica única de yuxtaponer
técnicas surrealistas basadas en el
azar con imágenes provenientes
de disciplinas tan diversas, como
la astronomía, la ecología, la
exploración geográfica, la crítica
feminista, la magia, el misticismo,

la psicología y el tarot. 
“Remedios Varo fue una artista

única y poderosa que entrelaza
brillantemente dos impulsos
aparentemente contradictorios
de la pintura del siglo XX”, dijo
Caitlin Haskell, curadora de Arte
Moderno y Contemporáneo Gary
C. and Frances Comer del
Instituto de Arte.

Tere Arcq, ex curadora en jefe
del Museo de Arte Moderno, dijo
que en México Varo ha sido
venerada como una figura de
culto desde la década de 1950, su
atractivo radica en la naturaleza
enigmática de su trabajo, tanto
en términos de su temática como
de su técnica. "Remedios Varo, se
sumergió en temas profundos y
arcanos como la alquimia, la
magia y el misticismo, fusionando
antiguas creencias esotéricas con
conocimientos científicos
modernos, lo cósmico con el reino

humano tangible y la sabiduría
antigua con ideas vanguardistas.
Se convirtió en una visionaria con
una perspectiva única: una
espiritualidad guiada por la
coexistencia armónica de los
seres humanos entre sí con otros
seres vivos y con el universo más
grande e interconectado”.

Agrega que por un lado, las
obras de Varo están llenas de
pasajes de abstracción material y,
por otro, utilizó la narración de
manera notable, mostrando cómo
la imaginación creativa podía
tener un alcance social y
político.”Esta exposición brinda la
oportunidad no solo de compartir
las obras de Varo con nuevas
audiencias, sino también de
resaltar su lugar vital en nuestra
concepción de la producción
artística de mediados del siglo
XX”.

Se exhiben pinturas y dibujos de Remedios Varo, por
primera vez en el Instituto de Arte de Chicago
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Sir Mark Jones fue nombrado
director interino del Museo
Británico luego de que saliera a la
luz el robo sostenido de unas dos
mil piezas clave durante años y
de que países como Grecia y
China cuestionaran la capacidad
de la institución para
salvaguardar patrimonio
histórico y solicitaran la
restitución de varias de ellas
apropiadas por la institución
inglesa.

Jones, reconocido museólogo
sajón que mucho antes de este
nombramiento proponía, por
ejemplo, compartir con Grecia los
mármoles del Partenón
apropiados por Gran Bretaña, fue
nombrado en reemplazo de
Hartwig Fischer, quien renunció
el 25 de agosto último a la
dirección del Museo Británico,
tras conocerse los robos
sistemáticos de importantes
piezas históricas que
evidenciaron fallas en el sistema
de seguridad de la prestigiosa
institución.

Situado en el centro de Londres,
el museo que tiene entre sus
colecciones mármoles del
Partenón y piezas como la Piedra
de Rosetta (fragmento de una
estela egipcia que permitió
descifrar los jeroglíficos a inicios
del siglo XIX) llegó a los medios
de prensa internacionales en los
últimos días porque había
despedido a un empleado,
acusado de robar y dañar objetos
de su colección. Las piezas
desaparecidas incluyen joyería de
oro, piedras semipreciosas y
cristales de colecciones del siglo
XV a.C. al XIX d.C. La policía de
Londres aceptó que había hecho
interrogatorios pero hasta el
momento no confirmó arrestos.
En tanto trascendió que los

artefactos robados del Museo
Británico “pueden ser imposibles
de rastrear” debido a registros
deficientes.

En este marco, el nombramiento
de Jones dio lugar a crecientes
especulaciones sobre la
posibilidad de que se produjeran
avances en la larga disputa sobre
las esculturas griegas antiguas y
expoliaciones que incluyen a
países como Nigeria, señala el
diario inglés The Guardian. El
nombramiento, sujeto a la
aprobación del primer ministro
Rishi Sunak, fue confirmado por
George Osborne, presidente de
los administradores del museo,
quien aseguró, informa
theartnewpaper.com, que “Mark
es uno de los líderes de museos
más experimentados y
respetados del mundo” y vaticinó
que “ofrecerá el liderazgo y el
empuje que el museo necesita en
este momento”.

“Ambos tenemos claro que sus
prioridades son acelerar la
catalogación de la colección,
mejorar la seguridad y reforzar el
orgullo por la misión curatorial
del museo. Esto se suma al
importante trabajo de renovación
que estamos llevando a cabo y las
asociaciones que estamos
forjando para garantizar que
construyamos un futuro más
sólido para el museo que todos
amamos y admiramos”, aseveró
Osborne en el comunicado
replicado por esa plataforma web.

Jones estudió en el Instituto de
Arte Courtauld y fue conservador
adjunto de Monedas y Medallas
en el Museo Británico entre 1974
y 1990 y conservador de Monedas
y Medallas de 1990 a 1992. Fue
director de los Museos Nacionales
de Escocia de 1992 a 2001 y
dirigió el Victoria & Albert
Museum de Londres de 2001 a
2011, donde supervisó el
programa de renovación del Plan

Futuro de £120 millones.
Los comentaristas culturales

dicen que la principal prioridad
para el nuevo director interino
debería ser restablecer la
confianza, dando prioridad a la
custodia y el cuidado de la
colección. “La restitución y las
renovaciones importantes sólo
podrán realizarse una vez que el
museo haya recuperado la
confianza de su público y de las
partes interesadas”, afirmo una
fuente anónima citada por The
Art Newspaper. En una entrevista
de 2002 con el diario The
Observer, Jones, entonces director
del Victoria & Albert Museum,
defendió la idea de compartir los
mármoles del Partenón con
Grecia, recordó The Guardian.
“Debe existir la posibilidad de que
algo funcione ahora para todas
las partes (...) No puedo decirle a
otro museo cómo comportarse al
respecto, pero creo que es posible

desarrollar asociaciones. Puede
ser bueno exhibir objetos en
diferentes lugares”, había dicho el
museólogo en aquella entrevista.

“Dondequiera que exista una
creencia firmemente arraigada,
también habrá una oportunidad,
si se puede reconocer. No se trata
necesariamente de transferir la
propiedad o de devolver los
mármoles para siempre, pero
cuando la gente cree que las cosas
son realmente importantes, como
creen en este caso los griegos y el
Museo Británico, eso es realmente
algo bueno. La apatía es nuestro
gran enemigo”, sostuvo en
aquella oportunidad. En este
sentido, el diario británico
recordó que “en enero el Museo
Británico confirmó que estaba
involucrado en discusiones
constructivas con Grecia sobre la
devolución de algunos de los
mármoles del Partenón”. Una
devolución que no sería tal, ya

que en párrafo inmediatamente
posterior ese periódico indica:
“Según un plan propuesto, que
aún está en discusión, Grecia
renunciaría a su derecho a los
mármoles, pero el Museo
Británico prestaría algunas de las
esculturas a Atenas y los tesoros
griegos irían a Londres”.

Con todo, falta la aprobación de
Sunak al nombramiento de Jones;
un paso no menor, considerando
que en marzo pasado el premier
prometió proteger los mármoles
del Partenón para que no fueran
devueltos a Grecia. “El Reino
Unido ha cuidado los mármoles
de Elgin durante generaciones”,
había dicho utilizando un nombre
derivado del conde británico que
los expolió de la Acrópolis griega
a principios del siglo XIX. “La
colección del Museo Británico
está protegida por ley y no
tenemos planes de cambiarla”,
dijo.

Tras el
escándalo por
los robos,
Museo Británico nombró a un
director interino
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Infobae 
William Friedkin estrena

póstumamente su último
largometraje: The Caine Mutiny
Court-Martial en la 80ª edición
del Festival de Venecia, un espacio
que ya le concedió el honor en
2013 del León de Oro honorífico,
un condecoración de mucha
relevancia en este festival de cine
internacional, que es el más
antiguo del planeta.

The Caine Mutiny Court-Martial
(traducida como El motín del
Caine) se centra en el consejo de
guerra al que son sometidos dos
oficiales del USS Caine después de
que se produzca un
amotinamiento contra su capitán,
quien ha sido recientemente
asignado al mando del barco. El
guión está basado en la novela “El

motín del Caine”, escrita por
Herman Wouk, que ganó el
Premio Pulitzer en 1952; y fue
adaptada al teatro en Broadway,
al cine y a la televisión.

En esta edición del Festival de
Venecia, Friedkin también
participará en Venice Classics, la
competencia de clásicos
restaurados, con una de sus
películas insignias: El Exorcista
(The exorcist, 1973). Esta película
se basó en una historia real de
posesión demoníaca y el
exorcismo de Roland Doe o
Robbie Mannheim (seudónimos
para ocultar su verdadera
identidad), en la película se
cambió el género a la
protagonista definitiva: Regan
(Linda Blair).

El Exorcista no sólo fue una de
las películas de terror más

rupturistas de la historia del cine,
sino también de las más
polémicas: existen sendos
rumores a partir de las
situaciones extrañas durante el
rodaje, que involucran muertes
(se cuentan nueve entre los que
directamente e indirectamente
fallecieron antes de arrancar el
rodaje, durante y después),
destrucción de decorados (antes
de arrancar, una paloma llevó a
que se incendie el decorado

pero… sólo sobrevivió la
habitación de la protagonista
poseída) y accidentes dolorosos
(Ellen Burstyn, quien interpretaba
a la madre de Regan, se lastimó
permanentemente la espalda
cuando se rompió el arnés que la
sostenía para una escena donde
era arrojada contra una pared; los
gritos que se oyen en la película
son verdaderos).

A William Friedkin la polémica
no le es esquiva: en el rodaje de

El Exorcista golpeaba a los actores
para que reaccionaran como él
buscaba, y para efectos como el
humo en la habitación congelaba
el set durante toda la noche:
Linda Blair no murió de
neumonía de milagro.

Finalmente, tendrá su
despedida a lo grande, con el
estreno de su última película en
Venecia, un regreso a la gran
pantalla doce años después de su
anterior película, Killer Joe (2011).

El Exorcista regresa
a Venecia: William
Friedkin se despide
en el mítico Festival
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El Conjuro y su terrorífico universo:
los demonios principales
Infobae 

Esta semana se estrena La
Monja 2, un nuevo eslabón del
universo terrorífico creado por el
director James Wan, y llevado
adelante por el matrimonio
Warren a partir del estreno de El
Conjuro (The Conjuring, 2013).

Esta saga ya cuenta con nueve
películas (y una más de El Conjuro
por estrenarse pronto), y además
de conocer más cómo se
interconectan estas historias,
logramos introducirnos en un
mundo de seres oscuros y
malignos.

Varias de estas entidades se
repiten entre films, y algunas
están relacionadas entre sí. Pero
estas son las más importantes
dentro del universo de El Conjuro.

Valak
Este demonio es el principal

antagonista de los Warren, desde
su forma de Monja (de la que
conocimos más en sus dos
películas propias) o de El Hombre
Torcido (otro personaje que
conocimos y se rumoreaba en el
pasado que tendría película
propia -algo que luego fue
descartado-). ¿La forma de
derrotarlo? Conociendo su
nombre y realizando un potente
exorcismo.

Valak atravesó muchísimas
generaciones, hasta finalmente
ser derrotado por el matrimonio
de Ed Warren y Lorraine Warren.
Sin embargo, su historia se sigue
contando en forma de precuelas.

Annabelle

Esta terrorífica muñeca es otro
de los pilares del universo de El
Conjuro. Tiene en su haber tres
películas, dos enfocadas en el
pasado y una tercera en el
presente. La figura fue concebida
por el matrimonio de Esther
Mullins y su marido Samuel (el
artesano en cuestión) quienes
presenciaron la muerte de su hija
Bee en 1943. Años más tarde su
hogar se convirtió en un hogar de
huérfanas donde Annabelle

comenzó su raid de asesinatos.
Luego, conocimos a John y Mia

Form, una pareja casada
esperando a un niño, cuya
muñeca, Annabelle, es poseída
por un espíritu de venganza;
finalmente la vimos arribar a la
casa de los Warren y generar una
revolución junto a otros
demonios.

Bathsheba Sherman
El demonio que lo inició todo,

por su aparición en 1971 es que

conocimos a los Warren y se inició
esta franquicia. En sus inicios era
una bruja satanista que intentó
sacrificar a su propia criatura,
quitándose la vida luego. El
espíritu quedó aferrado a la casa
de campo en Harrisville, Rhode
Island. No volvió a aparecer en la
franquicia.

La llorona
Entidad propia del folclore

mexicano, no fue creada
específicamente para esta

franquicia. Estamos frente a la
presencia de un espíritu
demoníaco nacido de una mujer
que ahogó a sus propios hijos; en
los ecos de la cultura mexicana, si
escuchas a alguien llorar en la
ruta… ella te está esperando. Su
conexión con el universo de El
Conjuro se da a través de la
aparición en su película La
Maldición de la Llorona (The
Curse of La Llorona, 2019), de la
muñeca de Annabelle.
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Infobae 
Una nueva actualización de

WhatsApp permitirá que los
usuarios desactiven el uso de
videomensajes instantáneos en la
aplicación, de modo que se pueda
gestionar correctamente la
utilización de esta herramienta y
se evite la confusión entre
usuarios que no están
familiarizados con la generación
de este tipo de contenido en chats
personales y grupales.

El uso de los videomensajes
instantáneos es una característica
relativamente nueva en la
aplicación pues se ha lanzado de
forma global hace menos de dos
semanas, esto llevó a ciertos
usuarios a no saber cómo se usa
la función de forma adecuada.

La posibilidad de que el botón
de grabación de audio cambie al
modo de grabación de video con
solo pulsarlo una vez no era una
función cómoda para los más
acostumbrados al uso exclusivo
de notas de voz como alternativa
a los textos, por lo que WhatsApp
añadió un botón que desactiva
esta forma de mensajes desde el
menú configuración.

La actualización, que ya se está
lanzando de forma progresiva en
diferentes regiones y países a
nivel mundial, habilitará una
opción especial en la sección
“Chats” del menú Configuración
de la aplicación llamado “Video
mensajes instantáneos”. Al
permanecer desactivado, el botón
de grabación de voz ya no
cambiará a modo de video.

Una vez que la nueva función
llegue a los celulares de los
usuarios, estos no perderán la
posibilidad de recibir video
mensajes instantáneos pues la
desactivación de la función es
para su uso personal. Este botón
estará activo de forma
predeterminada, por lo que será
necesario que se revise si
realmente se desea tener esta
característica multimedia o si
esta será de utilidad en las
conversaciones diarias.

De igual forma, quienes sí
deseen usar los video mensajes
harían bien en revisar el estado

de esta configuración luego de
instalar la versión más reciente de
la aplicación cuando esté
disponible pues también se ha
reportado algunos casos en los
que este botón aparece
desactivado de forma
predeterminada, algo que
impediría la grabación de video
mensajes. A diferencia de los
mensajes multimedia clásicos de
WhatsApp, que tienen que
grabarse en el celular y luego
enviarse como archivo adjunto (lo
que consume parte de la memoria
del dispositivo), los
videomensajes no se almacenan

como parte de la memoria y se
presentan en un reproductor
automático de forma circular para
diferenciarse del resto del
contenido que se pueda
compartir e

Aunque el lanzamiento de esta
característica ya se esté
produciendo de forma progresiva,
es posible que aún no se
encuentre disponible en todos los
dispositivos, por lo que se tendrá
que verificar si está habilitada en
la tienda de aplicaciones, ya sea
en Google Play Store o App Store.

Para esto, se tendrá que ingresar
a la tienda de aplicaciones del

celular y buscar “WhatsApp”. Si al
ingresar se puede ver un botón
con la etiqueta “Actualizar”, los
usuarios deberán pulsarlo para
iniciar la descarga de la versión
más reciente. En el caso de que
esto se realice pero el botón no
aparezca, esto quiere decir que la
versión correspondiente aún no
ha llegado a la región o país.

En este caso, los usuarios
deberán estar atentos a las
próximas actualizaciones de la
aplicación para descargarla lo
más pronto posible si desean
activar las nuevas características
de la plataforma.

Cómo desactivar los mensajes de video en WhatsApp
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Forbes 
A los mexicanos nos encanta

celebrar la Independencia de
nuestro país, por lo cual estamos
listos para el festejo del próximo
viernes 15 de septiembre, la
noche del Grito.

Sin embargo, de acuerdo con la
Alianza Nacional de Pequeños
Comerciantes (ANPEC), la
celebración este año saldrá más
cara en cualquier escenario que
se elija. Mientras hay algunos
mexicanos que eligen algún
restaurante para dar el Grito de
Independencia, otros prefieren
acudir a alguna de las plazas
públicas donde los antojitos están
listos para deleitar a cualquiera.

Y también hay otra buena parte
de la población que decide pasar
la celebración en casa con la
familia.

Pero de acuerdo con la ANPEC,
sea la opción que se elija, el
festejo patrio será más oneroso
en este 2023.

Una celebración de hasta 10
personas en casa, con una cena
conformada por platillos
tradicionales, representará un

costo 40% mayor que en 2022,
dice la alianza de tenderos del
país.

Hacer un pozole para 10
personas, ejemplifica, costará
1,400 pesos, mientras que
preparar pambazos tendrá un
costo que pasó de 600 a 1,000
pesos, añade.

En el caso de los restaurantes, si
se trata de un lugar de gama
media, el precio del cubierto
oscilará entre 800 pesos y 900
pesos, de acuerdo con la ANPEC.

Y si se trata de 10 personas que
deciden festejar comprando
antojitos en las plazas, el costo
promedio que gastarán será de
unos 400 pesos por persona,
estima la agrupación.

Añade que en el caso de los
adornos patrios, típicos en la
fiesta patria, también se presenta
un aumento, en este caso de
hasta 50%.

Las banderitas pasaron de 24
pesos a 32; los sombreros
mexicanos, de 70 pesos a 120; las
matracas, de 10 a 15 pesos, y el
papel picado, de 30 a 70 pesos,
expone.

La cena para celebrar la
Independencia saldrá 40 % más
cara; los adornos, 50 % más
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